



COMUNICADO

Gobierno de Gibraltar

Comparecencia del Ministro Principal de Gibraltar, Fabián Picardo, en el Club Siglo XXI de Madrid

Gibraltar, 29 de junio de 2021

Preámbulo

Buenos días, a todos.

Antes de nada, mi enhorabuena a la selección española de futbol por su clasificación para los cuartos de final de la Eurocopa

Anoche, fue una velada magnífica de fútbol europeo.

Espero que algún día sea posible que la selección española juegue contra la GFA [Gibraltar Football Association, en referencia a la selección gibraltareña], sin que eso parezca nada más que lo más normal.

Un buen partido de fútbol entre un Goliat y un David del fútbol.

Hugh Elliott

Mi agradecimiento, antes de nada, al Embajador Británico, a mi gran amigo Hugh Elliott, por haberme hecho el honor de presentarme esta mañana a tan ilustre público.

¡Y con palabras que puede que luego me cuesten!

Lo que es verdad es que, tanto Hugh como su predecesor Simon [Manley], han sido y son grandes amigos personales y de Gibraltar.

Le doy también las gracias al Embajador por su amistad y su labor por Gibraltar, aquí en la capital de España.

Han sido tiempos difíciles los que se ha encontrado aquí y ha sabido lidiar los peores momentos de la pandemia y del Brexit con tanto humor como habilidad diplomática y gracias a su clara fuerza intelectual.

Club Siglo XXI

Quiero, añadir, también mi agradecimiento, claro está, al Club Siglo XXI por la oportunidad de presentar el punto de vista de los gibraltareños en este prestigioso foro y en este importante momento.

Ya habéis acogido a mis dos predecesores.

Los señores Bossano y Caruana, ambos ahora Caballeros del Reino Unido.

Sir Joe y Sir Peter ya tuvieron la oportunidad de presentar el punto de vista 'yanito' a este club en su momento.

Hoy lo hago yo con la humildad de ser sucesor de esos dos gigantes de la vida política del Peñón.



COMUNICADO

La situación actual

Y este momento es una oportunidad histórica.

Por eso agradezco tanto la cita para despachar con todos ustedes esta mañana.

Sin duda, la decisión del Reino Unido de salir de la Unión Europea fue un varapalo para Gibraltar.

Como saben, el 96% del pueblo gibraltareño votó por permanecer en la Unión.

Tenemos ánimo europeísta.

Somos geográficamente parte del continente.

Y apostamos fuertemente por permanecer en la Unión con todos los actores políticos y sociales unidos.

No es poco que —allá por un ya lejano 2016— Canepa, Bossano, Caruana y Picardo —es decir, todos los ministros principales en vida— se unieran a los sindicatos y a la Cámara de Comercio y a representantes de las PYMES y la oposición y al actual gobierno, que yo lidero, para pedir el voto para permanecer en la Unión.

Pero tenemos una cosa que nos tira aún más, que es nuestra condición de británicos.

Y, por eso, como no podía ser de otra manera, Gibraltar aceptó el veredicto de la mayoría de la familia británica.

Nos íbamos de la Unión Europea, que había sido la garantía de nuestro libre acceso al mercado de servicios y al paso fronterizo con solo unos pocos trámites.

Esto, como era de esperar, creó incertidumbre.

Y también creó problemas en relación con temas inesperados.

Uno de ellos se acaba de resolver tan solo la semana pasada, cuando Gibraltar votó abrumadoramente para modernizar nuestra ley del aborto.

Este tema pasaba completamente desapercibido, ya que, si no fuera por el Brexit, la mujer gibraltareña pasaba a España en situaciones que lo requerían.

Pero, después del referéndum del Brexit, nos tuvimos que preguntar si sería posible en el futuro atravesar la frontera con la misma tranquilidad.

Y fue precisamente por el Brexit por lo que inicialmente el tema del aborto terminó en el centro del debate político gibraltareño.

La posición de España

La verdad es que, desde el primer momento, España insistió en que el club de los 27 restantes Estados Miembro debía buscar el beneplácito español para cualquier arreglo que la Unión Europea buscara con Reino Unido en relación con Gibraltar.

Así lo recogerían las directrices negociadoras de los 27.

Esto no nos sorprendió en Gibraltar.

Había sido siempre la actitud de España mientras éramos miembros del club.

No podíamos esperar nada diferente en este momento de salida del club por parte del Reino Unido.



COMUNICADO

Alfonso Dastis

Lo que sí fue un cambio importante fue la posición dialogante del Ministerio de Asuntos Exteriores de España desde el momento en que llegó al Palacio de Santa Cruz el señor D. Alfonso Dastis, jerezano de nacimiento.

Yo me encontré, por pura coincidencia, con Alfonso Dastis en la entrada de un hotel londinense.

Fue en octubre de 2017.

Le propuse que habláramos.

En febrero empezamos, en una reunión discreta, para informarnos unos a otros de nuestras posiciones.

Desde entonces, sí que notamos un cambio cualitativo en la postura española.

Alfonso Dastis, como andaluz de origen, comprendió en seguida que la vía de la confrontación nos abocaba al desencuentro y al desenlace negativo de la salida de Reino Unido de la Unión.

El señor Dastis hablo de resolver 'irritantes'.

Estábamos de acuerdo con él, porque ambos consideramos aspectos de la relación como 'irritantes' y teníamos ganas de resolver diferentes temáticas.

Y, en unos momentos clave para toda la ciudadanía del Campo de Gibraltar y Gibraltar hemos buscado, con éxito, el deshielo de las relaciones institucionales entre nosotros.

En esos tiempos aún era presidente del Gobierno Mariano Rajoy.

La moción de censura del PSOE estaba aún por producirse.

Pero, incluso entonces, ya no imperaba la postura de aquel que, en los días siguientes al referéndum del Brexit, anunció que en cuatro años ondearía la bandera española sobre el Peñón.

Esas posturas ya no dictaban el único objetivo de la política del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Marco Aguiriano

Ya lo dijo alto y claro Marco Aguiriano, cuando fue Secretario de Estado de Europa, en sede parlamentaria, ante una de las Comisiones de Exteriores:

"Si presentamos los temas de soberanía, los británicos y los gibraltareños cierran sus carpetas y se marchan".

Esa es la realidad.

No se equivocaba mi amigo Marco en ninguna parte de su análisis.

La misma posición que tiene una vertiente opuesta, presentada por la Ministra González Laya la semana pasada, cuando, contestando a la oposición parlamentaria, en el Congreso de los Diputados, comentó que defendería la reclamación española de la soberanía 'con uñas y dientes'.

Por eso, desde el gobierno de España, la posición tanto del Partido Popular como la del Partido Socialista ha sido idéntica en relación con la soberanía.

Josep Borrell

Pero cuando llegó el cambio de Gobierno, Josep Borrell, amigo desde antes de ser Ministro, por parte del PSOE comprendió que las oportunidades que representa Gibraltar para el Campo no podrían ser bien aprovechadas si el Peñón salía sin acuerdo de la Unión.



COMUNICADO

Josep comprendió, también, que un Brexit duro para Gibraltar hubiera sido malísimo, no solo para los gibraltareños, sino para todos los habitantes de la zona del Campo de Gibraltar.

Arancha González Laya

Y la ministra Laya continuó con el talante positivo de cara a la relación futura de Gibraltar con la Unión y, en particular, con España.

Comprendió, como profesional del comercio internacional, que la vía del dialogo y del entendimiento nos presenta oportunidades inéditas para un futuro potencial de prosperidad compartida, sin igual en todo el mundo.

Yo había sugerido ya en la segunda semana de enero de 2020 —parece que ya hace una década de aquellos momentos pre pandémicos— que Gibraltar podía ser parte de, o tener un acuerdo con, el espacio Schengen.

En esa semana llegó Arancha González Laya al Palacio de Santa Cruz.

Solo un mes más tarde, en una entrevista en el Financial Times, ella aceptó que el ingreso de Gibraltar en la zona Schengen, o una relación entre Gibraltar y la zona Schengen, podría ser una realidad con el apoyo de España.

Solo un mes más tarde, en marzo, ya sabemos que España entró en Estado de Alarma por la pandemia.

Con respecto a esto, aún me parece mentira lo que hemos vivido y estamos viviendo.

Reuniones ministeriales

Pero, aun así, pudimos vernos —una Ministra de Exteriores de España y un Ministro Principal de Gibraltar— en persona, con mascarilla, en el Campo de Gibraltar.

Fue una reunión que suscitó muchos comentarios negativos e inoportunos por parte de aquellos que parece que nunca quieren que nos veamos las caras.

Y es que, si nos hablamos, no hay líos. Hay soluciones a problemas perenales.

Efectos positivos

Como culminación de estos contactos hemos podido ver resultados sumamente positivos para todos.

Antes nada, la inclusión de Gibraltar en el Acuerdo de Retirada de Reino Unido de la Unión Europea.

Un acuerdo en materia fiscal entre España y Gibraltar, firmado en nuestro nombre por Reino Unido para que tenga carácter de Derecho Público Internacional.

Y varios memoranda de entendimiento que nos permiten trabajar juntos al margen de lo que nos divide.

Por eso, intentan que, cada vez que haya un encuentro entre un Ministro de Asuntos Exteriores de España y un Ministro Principal de Gibraltar, los comentarios sean tan negativos que sirvan como aviso a navegantes para que no se repita el contacto.

Pues aún más valientes me parecen entonces Morán, Moratinos, Dastis, Borrell y Laya.



COMUNICADO

Pues todos han conocido a Ministros Principales de Gibraltar y creo que es verdad decir que ninguno, aún, se ha arrepentido.

El gibraltareño

Y es que los gibraltareños, no lucimos parches de piratas.

No somos la caricatura que se pinta del yanito en la prensa más rancia y más infame.

La verdad es que, como todos, los gibraltareños somos buenos y no tan buenos.

Algunos del gusto de todos y algunos del gusto de nadie.

Futuras generaciones

Pero, como en todas las naciones, tenemos hijos.

¿Y por qué importa eso en un tema tan endiablado como este?

Ya nos dijo Sting eso de “The Russians Love Their Children Too”, en referencia al desarme.

‘Los rusos también quieren a sus hijos’ cantaba.

Todos buscamos el progreso y la prosperidad para nuestros hijos.

Que cada generación tenga mejores facilidades que la anterior, no peores.

Que se viva mejor en el hoy por hoy y en el futuro que en la nostalgia del pasado.

Nadie busca, o nadie debe buscar, el retroceso o el conflicto.

La apuesta por el diálogo

Por eso, Gibraltar siempre ha abogado fuertemente por el diálogo.

Porque el diálogo no humilla a quienes lo practican.

Nadie se doblega, ni se rebaja por dirimir las controversias con la razón y no con los titulares.

El diálogo es esencial para la convivencia.

Viviendo ras con ras, como vivimos nosotros con España, la convivencia debe nacer del respeto mutuo.

Por eso, en estos momentos de incertidumbre internacional, cuando el acervo mundial de la posguerra se encuentra tan atacado por fuerzas que agitan la discordia, nuestra obligación es la de traer tranquilidad a las personas que tenemos el honor y privilegio de representar.

Y es que dialogar no es ceder.

No hay debilidad alguna en conversar con el que tenemos enfrente y conocer sus argumentos.

Ya dijo Adolfo Suárez, que “El diálogo es, sin duda, el instrumento válido para todo acuerdo, pero, en él, hay una regla de oro que no se puede conculcar: no se debe pedir ni se puede ofrecer lo que no se puede entregar porque, en esa entrega, se juega la propia existencia de los interlocutores.”



COMUNICADO

¿Y sabéis qué es lo más bonito que pasa cuando hacemos eso del dialogo que respeta las líneas rojas?

Que no solo conocemos los argumentos del prójimo.

También lo conocemos a él o a ella.

Conocemos al contrario.

Y nos quedamos, espero que mutuamente, realmente sorprendidos por lo que nos encontramos enfrente.

Hacemos amigos.

Y damos alas a la cooperación.

En este sentido, quiero recordar hoy también a un colega que perdimos por el camino.

Antonio García Ferrer, que fue jefe de la oficina de Gibraltar en el Ministerio.

Antonio tenía un gran ánimo de buscar soluciones y se convirtió en buen amigo.

Espero que los que nos quedamos estemos a la altura de su memoria conforme construimos un futuro mejor para todos los que representamos.

Sabemos, con la seguridad nacida de trescientos años de experiencia de fondo, que, con palabras fuertes, asedios y conflicto no hemos llegado a nada más que al mismo punto de partida.

Entonces, pues, habiendo apostado por el diálogo, ¿adónde nos ha llevado?

Acuerdo de Nochevieja

A altas horas de la madrugada, o la ‘madrugá’, como se suele decir al sur del Sur, del 31 de diciembre del año pasado, llegamos a un acuerdo.

El Acuerdo de Nochevieja.

Reino Unido y la Unión Europea ya habían conseguido su Acuerdo de Nochebuena.

Y nosotros, en el tiempo de descuento, minutos antes de los penaltis, pudimos llegar a un acuerdo que no abocara a Gibraltar y al Campo de Gibraltar a un Brexit duro.

Y lo que os dijo la Ministra en el Congreso de “uñas y dientes”, que conste que no fue metafórico, pues fue una negociación dura y donde todos defendimos lo que más nos interesa.

Pero fue un objetivo conjunto de todos los equipos negociadores que esa negociación llegara a buen fin.

Y a buen fin llegó.

Fue un ‘win-win’ en el último minuto, que ya está dando frutos en Gibraltar y en el Campo de Gibraltar, donde, hoy por hoy, se vive una cierta normalidad.

Es un marco de acuerdo de movilidad y cooperación que debe ahora convertirse en un Tratado entre Reino Unido y la Unión Europea para regular la nueva relación entre Gibraltar y el resto del continente.

Que permitirá fluidez en el paso fronterizo.

Que, de ese modo, agilizará también las relaciones humanas.

Y que, por eso, dará efecto a los deseos de las poblaciones de Gibraltar y del Campo de dejar atrás tanta confrontación.



COMUNICADO

Y, claro está, en esta situación podremos crear, una vez que el Tratado pase a firme, una certeza legal que permitirá que el mundo empresarial no aprecie riesgo alguno en inversiones transfronterizas.

¿A qué nos asomamos?

A la oportunidad de crear una zona muy especial y privilegiada.

A la oportunidad de establecer la marca 'Gibraltar y Campo de Gibraltar' como una de las de más prestigio.

Un referente en suministro a una cuarta parte de la flota mercante del mundo, que pasa por el Estrecho de Gibraltar todos los años.

Ya lo ha identificado el informe de la Mancomunidad que dirige mi gran amigo, y cómplice, Juan Lozano.

Nos abocamos a la oportunidad de ver cómo la zona más castigada de Europa se convierte en una de las zonas más prósperas, no de Europa, sino del planeta.

Gibraltar no desea ser Mónaco.

Pero sí aspiramos a ser un motor económico aún más dinámico para el beneficio mutuo de todos los habitantes del Campo de Gibraltar y del propio Gibraltar.

Antes de la pandemia ya disfrutábamos del tercer PIB per cápita del mundo.

Y eso que, al no entendernos con nuestro vecino, no podíamos sumar los activos de un lado y de otro, de aquello que nosotros llamamos frontera y otros llaman verja, y que [además] nuestro principal patrocinador, el Reino Unido, nos saca de la Unión Europea.

Las personas que habitan el Campo de Gibraltar y las zonas del sur de Andalucía tienen una gran habilidad.

Somos gente con salero, gente con talento y gente emprendedora.

Vivimos en una zona privilegiada por la naturaleza y el medio ambiente y por la capacidad de trabajo de aquellos que tienen la fortuna de nacer o hacer sus vidas por ahí.

Estas personas son un gran recurso. Nuestro gran recurso.

Son el más importante de los recursos que han descubierto empresarios internacionales y gibraltareños que establecen sus negocios en el Peñón, pero cuentan con mano de obra y con profesionales de Gibraltar y de los municipios que nos rodean.

Y es que las gentes de Gibraltar y del Campo son extraordinarias.

Solamente necesitan las condiciones apropiadas para que el Campo se convierta en una de las zonas más prósperas de toda España.

Y, por eso, con empresas que lleguen a la zona atraídas por la certeza legal que nos proporcionará el Tratado a negociar entre Reino Unido y la Unión Europea, yo también tengo la certeza de que el conflicto, el desencuentro y el desempleo pueden ser el pasado.

La prosperidad creada por un arcoíris de oportunidades que toque todas las orillas de la Bahía y a todos los que allí habitan, puede ser el futuro de Gibraltar y el Campo de Gibraltar.

Claro que aún queda mucho por hacer.

No va a pasar de la noche a la mañana.

Tendremos que trabajar muchos años.



COMUNICADO

Pero apelo directamente a la clase empresarial para que sea cómplice de las diversas administraciones que pueden y deben implicarse en hacer un éxito de este sueño de cooperación y prosperidad.

Y, que quede claro, yo estoy aquí para abogar por lo que es bueno para Gibraltar.

Pero lo que es bueno para Gibraltar es bueno para España, y, en particular, es bueno –o buenísimo– para esa parte tan castigada de España que es el Campo de Gibraltar.

Claro está que, de la misma manera, lo que es malo para Gibraltar es malo –o malísimo– también para esa parte tan castigada de España que es el Campo de Gibraltar.

La Mancomunidad recoge en su informe de diagnóstico que la tasa de desempleo de la comarca del Campo de Gibraltar es del 29,75%.

Cabe mencionar que La Línea de la Concepción y Algeciras, están en los puestos número 1 y 5, respectivamente, del ranking de municipios con una población mayor a 40.000 habitantes con más paro en Andalucía.

El 45,5% de las personas paradas tiene entre 25 y 44 años.

Yo lo tengo claro.

Mi deseo de buscar el éxito de mi pueblo existe en paralelo, no en perpendicular, al éxito de toda la zona.

Son mutuamente incluyentes, no mutuamente excluyentes.

Y a estos datos les podemos dar un vuelco.

Pues tenemos claro desde el Gobierno de Gibraltar que ha llegado el momento de perder los miedos históricos mientras no crucemos las líneas rojas históricas de ninguna de las partes.

Porque en el Acuerdo de Nochevieja hemos encontrado soluciones modernas que nos permiten dar más eficacia a las relaciones humanas y a las relaciones empresariales.

Tengo claro, no solo que vamos a conseguir plasmar esto en un Tratado histórico, sino también que lo TENEMOS QUE CONSEGUIR y que la ciudadanía de ambos lados de la frontera está con nosotros en desear que lo consigamos.

Y esto, solo, ¡es mucho!

Porque también hay que pasar de tanto comentarista negativo y seguir moviendo ficha para conseguir el objetivo común.

Los comentaristas nunca le dieron de comer a nadie ni crearon empleo más que el suyo.

Y mi mensaje aquí, hoy, es que hay que pensar dinámicamente, no estáticamente, y con la valentía que nos da la oportunidad de hacer historia de la buena.

Esa es la primera regla del mundo en el que vivimos.

Amigos y amigas, con este potencial Tratado estamos mirando hacia un futuro de prosperidad compartida.

Queremos crear una economía aún más próspera para Gibraltar y el Campo de Gibraltar dentro de 10 años.

Una década de crecimiento y creación de empleo.

De inversión en infraestructuras y en políticas de entendimiento.



COMUNICADO

A las grandes empresas ya instaladas en Gibraltar y en el Campo de Gibraltar –y a las de más allá– os propongo el reto de la inversión, de la creación de empleo y de la distribución de aun más riqueza.

Y os lo propongo desde una zona que va a ser, no me cabe duda, una de las más pujantes de Europa en la década que se avecina.

Los jóvenes

Por eso quiero hablar también a los jóvenes.

Ellos tienen una visión –mayoritariamente– de un planeta unitario, igualitario, en el cual el libre movimiento es lo normal.

Si nos pensamos modernos, no podemos condicionar nuestro mundo sujetos solo a las batallas, los eventos y los tratados de hace más de trescientos años.

Y, por ellos, por los jóvenes, apoyo la llamada del Presidente de la Mancomunidad de que el Plan de Reconstrucción del gobierno de España debe tener especial consideración con el Campo de Gibraltar.

Aún estamos a tiempo para que esas inversiones estén diseñadas para complementar las inversiones que proyectará el Tratado que proponemos entre Reino Unido y la Unión.

Y aquí hago un pequeño paréntesis para recordar que aún no se ha concluido el mandato de la Unión.

Conclusión

En este particular, esperamos que cuando la Unión esté preparada, llegue un mandato acorde al Acuerdo de Nochevieja.

En este sentido me acuerdo de aquello que dijo el propio Winston Churchill: “una buena conversación debe agotar el tema, no a sus interlocutores”.

Esperemos que sea pronto que llegue, al fin, ese mandato.

Porque aquí hay una gran oportunidad.

Con todo lo dinámico que aporta Gibraltar y todo lo dinámico que aporta el Campo.

Incluso fue en un momento de confrontación estéril cuando un informe de la Cámara de Comercio de Gibraltar cuantificó que Gibraltar aportaba un 24% del PIB de la zona.

¿En qué podemos soñar si apartamos la confrontación y apostamos por el acuerdo y la cooperación?

No menos, cuando sumemos el potencial del Puerto y Aeropuerto de Gibraltar y el Puerto de Algeciras y el ferrocarril.

La combinación de los recursos humanos y naturales de la zona y el espíritu emprendedor de los yanitos y campogibraltareños nos presentan un potencial de futuro de crecimiento, de más riqueza y de esa ‘prosperidad compartida’ de la cual tanto hemos hablado.

Como dijo el Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en su primera intervención desde el atril del Congreso como Presidente del Gobierno:

“Vamos a buscar soluciones más allá de sempiterno tema de la soberanía para el Campo de Gibraltar y Gibraltar”.



COMUNICADO

Vamos más allá, a lo que dijo también el propio Pedro Sánchez en la London School of Economics, cuando habló de hacer de Gibraltar un ‘showcase’ de cooperación.

Con el Acuerdo de Nochevieja.

Con el Tratado entre Reino Unido y la Unión Europea.

Con buena fe y buena praxis.

Este es el arsenal con el cual podemos buscar el éxito de nuestro esfuerzo.

Yo, como optimista que soy, sé que apostaremos todos por éxito.

Porque yo estoy en política para traer éxito a Gibraltar y a la zona.

Yo pongo el hombro para impulsar hacia delante.

Seguro que ustedes también.

Nota a redactores:

Esta es la transcripción del discurso pronunciado esta mañana por Fabián Picardo en castellano, al que se acompaña el comunicado en inglés emitido por el Gobierno de Gibraltar. El contenido válido es el del discurso original en castellano, tal cual fue pronunciado.

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, miguel@infogibraltar.com, Tel 609 004 166

Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, sandra@infogibraltar.com, Tel 637 617 757

Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, eva@infogibraltar.com, Tel 619 778 498

Web: www.infogibraltar.com, web en inglés: www.gibraltar.gov.gi/press

Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/@InfoGibraltar)

PRESS RELEASE

No: 497/2021

Date: 29th June 2021

Speech by the Chief Minister of Gibraltar, the Hon Fabian Picardo QC MP at the Club Siglo XXI in Madrid

INTRODUCTION

Good morning, everyone.

First of all, congratulations to the Spanish national football team for qualifying for the quarter finals of the European Championship.

It was a magnificent evening of European football last night.

I hope that one day it will be possible for the Spanish national team to play against Gibraltar, without that seeming anything but an ordinary event.

A good game of football between a Goliath and a David of football.

HUGH ELLIOTT

My thanks, first of all, to the British Ambassador, my great friend Hugh Elliott, for doing me the honour of introducing me this morning to such an illustrious audience.

And with words that I think will cost me later!

What is true is that both Hugh and his predecessor, Simon [Manley], have been and are great friends, both personally and of Gibraltar's.

I also thank the Ambassador for his friendship and his work for Gibraltar here in the Spanish capital.

He has faced difficult times here and has successfully dealt with the worst of the pandemic and Brexit with humour, diplomatic skill and his clear intellect.



CLUB SIGLO XXI

I would also like to add my thanks, of course, to the Club Siglo XXI for the opportunity to present the Gibraltarian point of view in this prestigious forum and at this important time.

You have already welcomed my two predecessors: Messrs Bossano and Caruana, both now Knights of the United Kingdom.

Sir Joe and Sir Peter already had the opportunity to present the 'Llanito' point of view to this club in their time.

Today I do so with the humility of being a successor to those two giants of the political life of the Rock.

THE CURRENT SITUATION

This is a moment of historic opportunity.

That is why I am so grateful to be able to meet with you all this morning.

There is no doubt that the UK's decision to leave the European Union was a setback for Gibraltar.

As you know, 96% of the people of Gibraltar voted to remain in the Union.

We have a pro-European spirit.

We are geographically a part of the continent.

And we were strongly committed to remaining in the Union – with the full support of all political and social actors.

It was no small thing that - way back in 2016 - Canepa, Bossano, Caruana and Picardo - that is all the living Chief Ministers - joined with the trade unions, the Chamber of Commerce, representatives of small businesses, the Opposition and the current Government, which I lead, to call for a vote to remain in the Union.

But, however, there is one thing that draws us even closer, and that is our Britishness.

And so, of course, Gibraltar accepted the verdict of the majority of the British family.

We were leaving the European Union which had been the guarantee of our free access to the services market and of a border crossing with only a few formalities.

This, unsurprisingly, created uncertainty.



And it also created problems in relation to unexpected issues.

One of these was resolved only last week when Gibraltar voted overwhelmingly to modernise our abortion law.

This issue used to go completely unnoticed, because if it wasn't for Brexit, Gibraltarian women would travel to Spain in situations that required it.

But, after the Brexit referendum, we had to ask ourselves whether it would be possible in the future to cross the border with the same peace of mind.

And it was initially because of Brexit that the issue of abortion ended up at the centre of the Gibraltarian political debate.

SPAIN'S POSITION

The truth is that, from the outset, Spain insisted that the club of 27 other member states should seek Spanish approval for any arrangement that the European Union sought with the United Kingdom in relation to Gibraltar.

This would be reflected in the negotiating directives of the 27.

This came as no surprise to us in Gibraltar.

It had always been Spain's attitude for as long as we were members of the club.

We could not expect anything different at this juncture of the UK's withdrawal from the club.

ALFONSO DASTIS

What was an important change, however, was the dialogue-based position of the Spanish Foreign Ministry, from the moment Mr. Alfonso Dastis, a native of Jerez, arrived at the Palace of Santa Cruz.

I had met Alfonso Dastis, by pure coincidence, at the entrance of a London hotel.

It was in October 2017.

I proposed that we talk.

In February we started, in a discreet meeting, to inform each other of our respective positions. Since then we noticed a qualitative change in the Spanish position.



Alfonso Dastis, as an Andalusian by origin, immediately understood that the path of confrontation would lead us to disagreement and to a negative outcome of the United Kingdom's exit from the Union.

Mr Dastis spoke of resolving 'irritants'.

We agreed with him - because we both considered aspects of the relationship to be 'irritants' and we were keen to resolve different issues.

And at a key moment for all the citizens of Campo de Gibraltar and Gibraltar we sought, successfully, to thaw the institutional relations between us.

At that time, Mr. Mariano Rajoy was still Prime Minister.

The PSOE's 'Motion of Censure' had yet to manifest itself.

But even then, the posture of the man who, in the days after the Brexit referendum, announced that within four years the Spanish flag would fly over the Rock, no longer prevailed.

Those positions no longer dictated the sole objective of the policy of the Ministry of Foreign Affairs.

MARCO AGUIRIANO

Mr Marco Aguiriano, when he was Secretary of State for Europe, said it loud and clear in Parliament, before one of the Foreign Affairs Committees:

'If we come with sovereignty issues, the British and the Gibraltarians will close their briefcases and walk out.'

And that is the reality.

My friend Marco was not wrong at all in his analysis.

There is another side to this coin, as shown by Minister González Laya last week, when, replying to the Parliamentary opposition, in the Congress of Deputies, she said that she would defend Spain's claim to sovereignty 'tooth and nail'.

That is why, from the Spanish government, the position of both the Popular Party and the Socialist Party has been identical in relation to sovereignty.

JOSEP BORRELL

But when the change of government came, Josep Borrell, a friend from before his time as a Minister, understood on behalf of the PSOE, that the opportunities Gibraltar represents for the Campo could not be taken advantage of if the Rock were to leave the Union without an agreement.



Josep also understood that a hard Brexit for Gibraltar would have been very bad not only for the Gibraltarians, but for all the inhabitants of the Campo de Gibraltar area.

ARANCHA GONZALEZ LAYA

And Minister Laya continued to be positive about Gibraltar's future relationship with the Union, and in particular with Spain.

She understood, as an international trade professional, that the path of dialogue and understanding presents us with unprecedented opportunities for a future potential of shared prosperity unparalleled anywhere in the world.

I had already suggested in the second week of January 2020 - it seems like a decade has passed since those pre-pandemic moments - that Gibraltar could be part of, or have an agreement with, the Schengen area.

In that week Arancha González Laya arrived at the Palace of Santa Cruz.

Only a month later, in an interview in the Financial Times, she accepted that Gibraltar's entry into the Schengen zone, or a relationship between Gibraltar and the Schengen zone, could be a reality with Spain's support.

Of course, only a month later, in March, we know that Spain entered a State of Alarm because of the pandemic.

It still seems unbelievable to me what we have experienced and are experiencing in this respect.

MINISTERIAL MEETINGS

But, even so, we were able to see each other - a Spanish Foreign Minister and a Chief Minister of Gibraltar - in person, wearing masks, in the Campo de Gibraltar.

It was a meeting that elicited a lot of negative and unwelcome comment from those who never seem to want us to see each other face to face.

Because if we talk to each other, problems can be avoided.
Perennial problems can be solved.

POSITIVE EFFECTS

As a culmination of these various contacts, we have been able to see very positive results for all.



First and foremost, the inclusion of Gibraltar in the UK's withdrawal agreement from the European Union.

An agreement on taxation between Spain and Gibraltar, signed on our behalf by the UK so that it has the status of international public law.

And several Memoranda of Understanding that allow us to work together regardless of what divides us.

That is why there are those who try to ensure that every time there is a meeting between a Spanish Foreign Minister and a Chief Minister of Gibraltar, the comments are so negative that they serve as a warning not to repeat the contact.

But I think Morán, Moratinos, Dastis, Borrell and Laya are braver than that.

For they have all met Chief Ministers from Gibraltar and I think it is true to say that none of them, as yet, have regretted it.

THE GIBRALTARIANS

We Gibraltarians do not wear pirate patches.

We are not the caricature that is painted of the Llanito in the most rancid and defamatory media.

The truth is that, like everyone else, we Gibraltarians are good and not so good.

Some to everyone's taste and some to no one's taste.

FUTURE GENERATIONS

But like all nations, we have children.

And why does that matter in a subject as convoluted as this one?

Sting sang 'The Russians Love Their Children Too' in reference to disarmament.

'The Russians Love Their Children Too' he sang.

We all seek progress and prosperity for our children.

For each generation to be better off than the last, not worse off.

May we live better today and in the future than in nostalgia for the past.

No one seeks, or should seek, regression or conflict.



A COMMITMENT TO DIALOGUE

That is why Gibraltar has always been a strong advocate of dialogue.

Because dialogue does not humiliate those who engage in it.

You are not kow-towing or losing your dignity when you try to settle disputes with reason and not with headlines.

Dialogue is essential for coexistence.

Living together as we do with Spain, coexistence must be based on mutual respect.

That is why, in these times of international uncertainty, when the post-war world aquis is under such attack from forces that stir up discord, our duty is to bring peace of mind to the people we have the honour and privilege to represent.

Dialogue is not giving in.

There is no weakness whatsoever in talking to those we face and knowing their arguments. Adolfo Suarez said that “Dialogue is undoubtedly the valid instrument for any agreement, but there is a golden rule that cannot be broken: you cannot ask for or offer what you cannot give because, in that case, the very existence of the interlocutors is at stake”.

And do you know what is the most beautiful thing that happens when we engage in dialogue which respects the red lines?

Not only do we get to know the arguments of the other person.

We also get to know him or her.

We get to know the other person.

And we are, I hope mutually, really surprised by what we find in front of us.

We make friends.

And we give wings to cooperation.

In this regard, I would also like to remember today a colleague we lost along the way.

Antonio García Ferrer, who was head of the Gibraltar Office in the Ministry.

Antonio had a great desire to seek solutions and became a good friend.



I hope that those of us who remain behind will live up to his memory as we build a better future for all those we represent.

We know, with the certainty derived from three hundred years of experience, that with strong words, sieges and conflict we have arrived at nothing but the same point of departure.

So, having opted for dialogue, where has it got us?

NEW YEAR'S EVE AGREEMENT

In the early hours of the morning, or the 'madrugá', as they say in the south of the south, of 31st December last year, we reached an agreement.

The New Year's Eve Agreement.

The United Kingdom and the European Union had already reached their Christmas Eve Agreement.

In extra time, minutes before the penalty kicks, we were able to reach an agreement so that Gibraltar and the Campo de Gibraltar did not have to face a hard Brexit.

And, for the record, what the Minister told you in Congress about the tooth and nails was not metaphorical.

It was a tough negotiation where we all defended what was in our best interests.

But there was the joint objective of all the negotiating teams that this negotiation should come to a successful conclusion.

And a good outcome was indeed reached.

It was a 'win-win' at the last minute that is already bearing fruit in Gibraltar and in the Campo de Gibraltar, where today there is a certain degree of normality.

It is a framework agreement for mobility and cooperation that must now become a Treaty between the United Kingdom and the European Union to regulate the new relationship between Gibraltar and the rest of the continent.

It will allow for fluidity at the border crossing.

Which, in turn, will also facilitate human relations.

And which, therefore, will give effect to the wishes of the people of Gibraltar and the Campo to leave behind so much confrontation.



And, of course, in this situation we will be able to create, once the treaty is signed, a legal certainty that will allow the business world to see no risk in cross-border investments.

What are we looking at?

The opportunity to create a very special and privileged area.

The opportunity to establish the 'Gibraltar and Campo de Gibraltar' brand as one of the most prestigious.

A benchmark in supplying a quarter of the world's merchant fleet that passes through the Strait of Gibraltar every year.

This has already been identified in the report of the Mancomunidad led by my great friend and colleague Juan Lozano.

We have the opportunity to see Europe's worst hit area become one of the most prosperous areas, not in Europe, but on the planet.

Gibraltar does not want to be Monaco.

But we do aspire to be an even more dynamic economic engine for the mutual benefit of all the inhabitants of Campo de Gibraltar and Gibraltar itself.

Before the pandemic we already enjoyed the third highest GDP per capita in the world.

Even though relations with our neighbour were not fluid, even without combining the strengths on either side of what we call the border and others call the fence, and with our main sponsor, the United Kingdom, taking us out of the European Union.

The people who live in the Campo de Gibraltar and the southern areas of Andalusia have a great ability.

We are people with flair, talent and an enterprising spirit.

We live in an area privileged by nature and the environment and by the working capacity of those who are fortunate enough to be born or make their lives there.

These people are a great resource - our great resource.

They are the most important of the resources discovered by international and Gibraltarian entrepreneurs who set up their businesses on the Rock but rely on labour and professionals from Gibraltar and the surrounding municipalities.

The people of Gibraltar and the Campo are extraordinary.



They only need the right conditions for the Campo to become one of the most prosperous areas in Spain.

And that is why, with companies coming to the area attracted by the legal certainty provided by the treaty to be negotiated between the United Kingdom and the European Union, I too am certain that conflict, disagreement and unemployment can be a thing of the past.

The prosperity created by a rainbow of opportunities that touches all shores of the Bay and all those who live there, can be the future of Gibraltar and the Campo de Gibraltar.

Of course, much remains to be done.

It will not happen overnight.

We will have to work for many years.

But I appeal directly to the business class to be partners with the various administrations that can and should be involved in making a success of this dream of cooperation and prosperity.

And let it be clear, I am here to advocate what is good for Gibraltar.

But what is good for Gibraltar is good for Spain - and in particular it is good or very good for the hard-hit part of Spain that is the Campo de Gibraltar.

Of course, by the same token, what is bad for Gibraltar is also bad or very bad for the hard-hit part of Spain that is the Campo de Gibraltar.

The Mancomunidad states in its diagnostic report that the unemployment rate in the Campo de Gibraltar region is 29.75%.

It is worth mentioning that La Línea de la Concepción and Algeciras are ranked number 1 and 5, respectively, in the ranking of municipalities of more than 40,000 inhabitants with the highest unemployment in Andalusia.

45.5% of the unemployed people are between 25 and 44 years old.

For me, the matter is clear.

My desire to seek the success of my people exists in parallel, not in confrontation, to the success of the whole area.

They are mutually inclusive, not mutually exclusive.

And we can turn this data on its head.

For it is clear to us in the Government of Gibraltar that the time has come to lose the historical fears - while not crossing the historical red lines on either side.



Because in the New Year's Eve Agreement we have found modern solutions that allow us to make human relations and business relations more effective.

It is clear to me that we are going to set this out in a historic Treaty, but also that we HAVE TO ACTUALLY ACHIEVE IT and that the people on both sides of the border are with us in wanting us to achieve it.

And that, alone, is a lot!

Because we also have to disregard so many negative comments and keep moving to achieve our common goal.

The commentators never fed anyone, nor did they create jobs other than their own.

And my message here today is that we must think dynamically, not statically, and with the courage that gives us the opportunity to make history – positive history.

That is the first rule of the world we live in.

Friends, with this potential treaty we are looking at a future of shared prosperity.

We want to create an even more prosperous economy for Gibraltar and the Campo de Gibraltar in 10 years' time.

A decade of growth and job creation.

A decade of investment in infrastructure and in policies of understanding.

To the large companies already established in Gibraltar and the Campo de Gibraltar - and beyond - I extend the challenge of investment, job creation and the distribution of even more wealth.

And I propose it to you from an area that is going to be, I have no doubt, one of the most booming in Europe in the decade to come.

YOUNG PEOPLE

That is why I would also like to speak to young people.

They have a vision - for the most part - of a single, egalitarian planet in which free movement is the norm.

If we think of ourselves as modern, we cannot condition our world only on the battles, events and treaties of more than three hundred years ago.



And for them, for the young people, I support the call of the President of the Mancomunidad that the Spanish Government's Reconstruction Plan should give special consideration to the Campo de Gibraltar.

There is still time for these investments to be designed to complement the investments projected by the Treaty we are proposing between the United Kingdom and the Union.

And here I digress for a moment to remind you that the Union's mandate has not yet been concluded.

In this regard, we hope that when the Union is ready, a mandate will be produced in line with the New Year's Eve agreement.

In this regard I am reminded of Winston Churchill's very words, 'A good conversation should exhaust the subject, not its interlocutors.'

Let us hope that this mandate comes soon, at last.

For there is a great opportunity here.

With all the dynamism that Gibraltar brings and all the dynamism that the Campo brings.

It was even at a time of sterile confrontation when a report by the Gibraltar Chamber of Commerce quantified that Gibraltar contributed 24% of the area's GDP.

What can we dream of if we move away from confrontation towards agreement and cooperation?

Not least, when we add the potential of the Port and Airport of Gibraltar and the Port of Algeciras and the railway.

The combination of the human and natural resources of the area and the entrepreneurial spirit of the Llanitos and Campogibraltareños present us with the potential for future growth, more wealth and that 'shared prosperity' of which we have spoken so much.

As the President of the Government, Pedro Sánchez, said in his first speech from the lectern of Congress as Prime Minister:

"We are going to look for solutions beyond the eternal issue of sovereignty for the Campo de Gibraltar and Gibraltar."

We are going beyond what Pedro Sánchez himself said at the London School of Economics when he spoke of making Gibraltar a 'showcase' for cooperation.

With the New Year's Eve Agreement.

With the Treaty between the United Kingdom and the European Union.



With good faith and good practice.

This is the arsenal with which we can seek to make a success of our endeavour.

I, as an optimist, know that we will all bet on success.

Because I am in politics to bring success to Gibraltar and to the area.

I will do my best to move forwards.

I am sure you will too.

ENDS